



Dorothea Frederking, regionale Abgeordnete der Landtagsfraktion von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, lädt im Rahmen ihrer Sommertour ein zu einer:

Informations-Veranstaltung

„Photovoltaik auf dem Acker“ mit anschließender Diskussion

Zeit: Mittwoch, den 20.07.2022 | Essen ab **17.30 Uhr** | Beginn um 18.30 Uhr

Ort: Herberge am kleinen Weingarten Dahrendorf | Dahrendorf Nr. 22 |
Dahrendorf als OT von 29413 Dähre | www.herberge-dahrendorf.de/

Es wird bei der Veranstaltung um die Frage gehen, inwieweit großflächige Freiflächenphotovoltaik-Anlagen (FFPV) auf dem Acker oder auf dem Grünland ein sinnvoller Baustein für eine gelingende Energiewende sein können und wie solche Anlagen natur- und umweltverträglich gebaut werden können. Mit der Bauleitplanung wird über ihre Errichtung entschieden. Deshalb sollen insbesondere Gemeinde- und Stadträte mit dieser Veranstaltung angesprochen werden.

Die Beteiligung der Bürger*innen vor Ort und der Kommunen ist ein wichtiger Aspekt, damit auch sie von der Energiewende profitieren. Es soll auch um die spezielle Form von Agri-PV gehen, bei der die Module nicht die



gesamte Fläche überspannen & neben der Energiegewinnung gleichzeitig noch eine landwirtschaftliche Nutzung erfolgt.

Es werden referieren und für Informationen zur Verfügung stehen:

- **Die Firma FEFA** aus Stendal wird ein von ihr gebautes Modell einer Agri-PV-Anlage zeigen.
- **Wolfgang Gehring**, Flächeneigentümer in Bandau in der Verbandsgemeinde Beetzendorf, möchte, dass eine PV-Anlage auf 3,5 ha gebaut wird.
- **Jörg Dahlke** von der Energiegenossenschaft Helionat aus Magdeburg würde die Anlage in Bandau realisieren und berichtet über Gemeindekonzepte zur Identifizierung von FFPV-geeigneten Flächen sowie ggf. auch zu Netzanschlüssen.
- **Marcus Biermann**, Geschäftsführer der Bürgersolarpark GmbH aus Tangerhütte, spricht über seine Erfahrungen mit der Aufstellung von B-Plänen, Möglichkeiten der Bürger*innenbeteiligung und die Kooperation mit landwirtschaftlichen Betrieben.
- **Paul-Werner von der Schulenburg** aus Apenburg berichtet über die 20ha-große Agri-PV-Anlage, die ab Frühjahr 2023 auf seinen Eigentumsflächen gebaut wird.
- **Ninett Schneider**, Bürgermeisterin des Flecken-Apenburg-Winterfeld, reflektiert die Beweggründe des Gemeinderates zur Zustimmung des B-Planes für den Bau dieser 20ha-großen Agri-PV-Anlage.
- **Dorothea Frederking**, agrarpolitische Sprecherin der Landtagsfraktion von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, stellt die rechtlichen Rahmenbedingungen und bündnisgrüne Vorschläge für Abwägungskriterien dar.

Eine vorherige Anmeldung ist nicht zwingend erforderlich, hilft aber bei der Planung. Schreiben Sie dafür bitte eine formlose Mail an buero@dorothea-frederking.de.

Es werden die zu dem Zeitpunkt geltenden Corona-Bestimmungen zu beachten sein. Wir empfehlen Ihnen, nach dem Begrüßungsteil mit Essen, während der Veranstaltung eine Maske zu tragen.

Gerne kann die Einladung an weitere Interessierte weitergegeben werden.